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張灼華接任證監CEO大熱
香港文匯報訊（記者

周紹基）證監會行政總
裁韋奕禮任期到今年6
月8日為止，市場盛
傳，他將返回英國成為
新成立的消費者保障和
巿場管理局(CPMA)主
管。至於其空缺由誰繼
任 ， 市 場 指 現 任 副
CEO張灼華正是其中
一個熱門人選。

證監會主席方正在公開場合，每次都避重就輕地回應
此問題，例如說：「正在物色中、未有名單」。政府在2
月19日已經在報章刊登廣告，正式就證監會行政總裁一
職展開全球招聘。但有市場人士估計，政府很多時表面
做全球招聘，但實際上內部已有人選，在現時招聘時間
不足下，業界認為剛獲續約的現任證監副CEO張灼華隨
時有機會走馬上任。

需具國際視野 熟悉兩地市場
據悉，政府內部認為證監會未來將有更多機會與內地

監管機構對口，需要熟悉國情的行政總裁，但不一定要

聘請內地人，港人可能更理想。代表財經界的立法會議
員詹培忠就認為，國籍並非選擇行政總裁的首要考慮，
最重要是不會歧視華資證券行，並且致力平衡各界利
益。此外，證監CEO也要具備國際視野、同時熟悉本港
及內地市場，本地及外國應徵者自然較 數。

張獲上司看重 阻力華資經紀
不過，華資經紀對監管作風強悍的張灼華其實有些微

言，認為其對華資行的監管力度過大。但據政界及金融
界人士透露，證監會主席方正相當看重張灼華，一直有
意提攜她更上一層樓。事實上，證監的執行董事中，以
張灼華資歷最深，她早在2001年已由首席律師擢升為中
介團體及投資產品部執行董事，目前仍主管政策、中國
事務及投資產品部，要快速接手CEO工作也較容易。但
業界認為，有意出任證監會CEO的人有很多，最終她能
否升任總裁，相信要面對華資經紀阻力。

根據全球招聘廣告，申請人至少要有15年在監管機
構、交易所、金融中介、會計師或律師行工作，下月18
日截止申請。遴選委員會成員由財政司司長曾俊華擔任
主席，成員除方正外，亦包括財庫局局長陳家強，證監
會非執董陳鑑林、李金鴻及唐家成，以及港交所非執董
鄭慕智。

香港文匯報訊（記者 肖郎平 東莞報道）香港生產力
促進局、東莞市外經貿局以及本港三家產業服務中心日
前一起簽署合作備忘錄，將為在莞港企轉型升級提供更
多輔導。生產力促進局主席陳鎮仁透露，此前已有近百

家港企完成轉型升級輔導服務。

三產業服務中心加盟合作
此次加盟的三家產業服務中心包括香港設計中心、香

港汽車零部件研究及發展中心、香港紡織及成衣研發中
心，同時，新加盟機構在為港企服務經費方面仍將享受
東莞市政府財政補貼的優惠政策。

2009年8月，東莞市政府與香港生產力促進局簽署了
《推動在莞港資企業升級轉型合作框架協議》。根據該協
議，港方負責組織輔導專家隊伍，東莞市對輔導費用給
予財政補助，雙方合作兩年。

補貼標準為，基本評估階段資助八成費用，深入評估
階段補貼五成費用，升級輔導階段每家企業最高資助30
萬元。陳鎮仁表示，目前已有近百家在莞港企完成轉型
升級輔導服務，三大中心加盟後，將積極為東莞港企提
供產品設計與研發、品牌創建等多元化的服務。

港增輔導 助莞港企轉型升級

祥益「向世界出發」犒賞三軍

香港文匯報訊（記者 王屹峰）

花旗銀行日前被亞洲權威的金融
月刊《亞洲金融》（Finance Asia）
雜誌評選為2010年度 「亞太區最
佳銀行」。這是花旗自該獎項設立
13年以來第12次獲此殊榮。花旗
集團亞太區首席執行官卓曦文

（Stephen Bird）近日參加了在香港
舉行的頒獎晚宴，並代表亞太區
的5萬名花旗員工領取了上述獎
項。

香港文匯報訊

（記者 蔡競文）

踏入新一年，祥
益地產老闆特別
包團舉辦首團

「向世界出發」，
獎勵一眾「爆數
王」、客戶服務
良好及後勤員
工，更讓同事按
自己的喜好及意
願投票爭取心儀

的目的地，日前一行17人前往韓國首爾再度「血拼」。
祥益老闆汪敦敬說，公司不只對「TOP SALES」給予獎

勵，只要表現良好、有工作熱誠，就算是入職不久、甚至係
自己(汪生)未見過的新同事，亦同樣得到公司的認同及獎勵。

出發的團隊中，有入職僅一個月RAY TIN及入職三個月
WOODY CHUNG突圍而出，贏得比賽。

汪老闆表示，是次韓國之旅溫情滿載，一眾員工帶同家人出
發，盡情放鬆心情吃喝玩樂，亦可藉此機會認識了解一眾拍
檔。此外，更於三月份再度Encore前往歐洲「米蘭」Shopping，
藉以提升同事鬥志，鼓勵他們努力爭取「向世界出發」的入場
券。

香港文匯報訊 (記者 梁悅琴)  為讓弱勢社群亦可享受豐
富的藝術觀賞體驗，恆基早前與香港社會服務聯會合作，
邀請來自15家社福機構、逾500社區人士參加由恆基兆業
地產集團贊助之「羅浮宮雕塑全接觸」藝術教育展。

此批社福機構人士除了參觀羅浮宮雕塑展外，還欣賞了
中國著名雕塑大師朱銘及劉小康等的精心傑作，從中感受
中西雕塑藝術風格的異同。參加是次活動的社福機構包括
香港夏橋計劃、伸手助人協會、生命小戰士會、香港傷健
協會及防止虐待兒童會等。集團在活動當日更安排了專車
接送及自助午餐，讓參加者輕鬆自在地享受藝術旅程。今
次展覽期間共吸引逾103,600人次入場參觀。

有拍賣行人士日前向媒體透露，房地產市場的大鱷，熱衷體育、文化和慈
善事業的 大集團當家人許家印近期正積極投資藝術品市場，2010年9月，許
家印曾以1,120萬的天價將周彥生的代表作《春風含笑》收入囊中。而在2011
年的迎春拍賣會上，許家印再次出手，以合計261萬元的成交價，購入周彥生

《風來香氣遠》、《東風富貴冠群芳》、《花鳥四屏》等三幅作品。累計投資額
達到1,281萬元，超過不少上市公司的一年淨利潤。

許家印逾千萬購周彥生畫作
許家印一涉足收藏市場，就對周彥生的作品愛不釋手，引起了市場高度關

注。知情人士透露，許家印頻頻出手購入周彥生的畫作，大有「逢畫必收」
的態勢。公開資料顯示，周彥生是當代嶺南畫派十大名家之一，作品2004年
才正式走入拍賣市場，作品價值從2005年開始逐漸顯現，大部分作品在廣州
拍賣市場上出售，在2006年周彥生一年作品拍件數是139件，成交額已高達
1,400萬元以上。

周彥生以工筆花鳥畫見長，其創作風格以「隨意賦彩」為精髓，形神兼
具，作品兼有中國南北地域文化的細膩和凝重，在當代書畫藝術界獨樹一
幟，工筆畫界因此也有了「南有周彥生、北有何家英」的說法。不過，也有
細心人士發現，許家印和周彥生有 特殊的關係。他們都出生於河南、立業
於廣東，同鄉情誼和相近成長背景，更使兩人在藝術收藏方面惺惺相惜。

各路資金湧市場 推高拍賣價
隨 國家對房地產以及其他消費品價格實施調控，不少資金開始對藝術品

收藏蠢蠢欲動，從而不斷推高拍賣價格。從去年到現在，藝術品收藏價格都
是節節攀升。去年張大千和李可染等近現代大師的畫作單價紛紛衝破億元大
關，標誌 中國近現代書畫邁入億元時代。

業界人士指，從去年年底到現在，已明顯地感覺到社會其他投資領域的資
金流向收藏品市場。隨 各路資金的匯聚，未來5到10年內，國內藝術品市場
仍將出現高速成長期，單價突破一億美元的藝術品或司空見慣。不過相關人
士也提醒，涉足藝術品收藏，玩的是錢，玩的是時間。要是沒有足夠資金實
力，就別玩這行。

書信為人
類最普通、
最古老的溝
通方法。筆
者近日收到
友人電郵，

從附件網址閱覽某組織覆函某大學採訪
事宜，內文說：「一個互惠互利的做
法，就是接受訪問後，要做一次服務。」
(服務意指為義工性質工作)、「但真的要
提醒一句，接受訪問不是『奉旨』的。」
此信無疑「我手寫我口」，引起公關風波
不足為奇。

公文難寫，自古皆然。尤其現代人書
寫傳統書信的機會越來越少，公司與公
司之間連絡追求效率，傳真、電郵逐漸
成為聯絡的主要方式，惟僅傳遞上的差
異，當中原則如書信的結構敬語稱呼還
是應與傳統書信一樣。

公文書寫講究社交禮儀
對什麼人說什麼話，說什麼事用什麼

筆調。筆者就學於珠海書院時，教授應
用文的莫雲漢老師不止一次提醒書信最
重得體。寫信是文化素質和個人涵養的
基本體現，職場信件不僅代表個人意
見，有時更等於公司立場，內容除業務
性質外，也包含社交禮儀，讓彼此維繫
友好關係。

筆者閒時喜搜集前人書信，毛澤東的
值得多看，1942年12月13日致函時任陝甘

寧邊區政府財政廳廳長的南漢宸稱：「漢宸同志：
後送各件收到，甚慰。擬再請你對糧食、稅收、貿
易、金融、財政、供給等項幹部在自己工作中應注
意之點（應興應革），每項寫一千至一千五百字左右
給我，以插入報告中教育幹部，對於你今後的工作
有大助益。此次高幹會主要需要教育材料。在三至
四天內送我即可。敬禮！毛澤東，十二月十三日
夜。」另1951年1月22日致函時任中央人民政府副主
席、中國民主同盟主席張瀾說：「表方先生：西南
局書記鄧小平同志給我的報告一件，送上請察閱

（可要您的秘書念給您聽），可以看出西南工作的一
般情況。閱後請予擲還。先生身體好嗎？甚為繫
念。順致敬意。毛澤東，一月二十二日。」國家領
導行文筆調猶為如此，身為職場人士怎能不為個人
筆桿增添「墨水」。 ■劉理建

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）知情人士透露， 大地產董事局主席

許家印在繼足球、排球等體育運動之後，又大舉進軍藝術品市場。近期斥資

1,281萬元做起了收藏的生意。尤其是對擅長於花鳥工筆和寫意的嶺南畫派大

師周彥生的作品情有獨鍾，甚至有「逢畫必收」之勢。 大地產內部人士指，

投資藝術品市場是許家印私人愛好、個人投資，與集團業務無關。

基贊助弱勢社群
體驗藝術之旅

黃楚標倡設前海交易所

王利民突破自己
4小時完成渣打全馬

香港文匯報訊 （記者 余美玉）「渣打馬拉松比賽」
已成為本港一年一度盛事，參與者數目每年增加，
當中不乏財經界人士捧場，康宏理財主席王利民
(Quincy)亦是擁躉之一。Quincy向來積極參與各類跑
步及行山比賽，日前的渣打馬拉松，當然少不得他
一份，今年更是他第四年參與該比賽，還設下個人
目標—4小時內完成賽事，最後當然達標，而且更
打破個人紀錄呢！

除個人戰外，Quincy更拉埋同事組成「正行者」
參加比賽，包括「樂施毅行者」及綠色力量的「環
島行」，實行上下齊心為善事兼自我挑戰。

Quincy曾經話，長跑有如長線投資，需要有計
劃、有預備及清晰的目標，並需具個人的信念及冷
靜的頭腦去完成挑戰，只有不斷調整自己的目標，
才可挑戰佳績，取得更好的成果，Quincy理財有
道，怪不得長跑運動亦有好成績。

香港文匯報訊（記者 李

欣 天津報道）由黃金佳集
團推出的全國首款「迷你」
投資型金條24日登陸天
津，既填補了黃金投資市
場的一項空白，也大幅降
低了黃金投資的門檻。

據了解，「迷你金條」
是黃金佳標準金條中的最
新一款，也是最具靈活性
的一款，全稱為「黃金佳
標準克版金條」，是全國

首款以克重為單位發售的投資型實物金條。該金條
共分為1克、2克、5克、10克四種，品質均為
AU9999(萬足金)，由全國五大黃金集團之一的山東
招金集團鑄造。購買價格為國際金價的即時報價加
上每克18元加工運保費，回購的價格為國際金價的
即時報價(無折舊費)加上回購檢驗費每克2元。

香港文匯報訊（記

者 李望賢 深圳報道）

在日前的深圳市統一
戰線各界別知名人士
春茗會上，曾經在09
年全國兩會上作為發
起人之一，提出前海
開發計劃的全國政協
委員、深圳海外聯誼
會副會長，香港東海
聯合(集團)有限公司
董事長黃楚標表示，
希望前海大膽嘗試建

設金融創新平台，例如聯合上海、深圳和香港三地
的交易所，在前海成立一個交易所，讓人民幣、港
幣可以同時購買金融產品。並利用前海的平台，讓
金融產品向國內輻射。

黃楚標還表示，前海能否繼續吸引港企乃至國際
企業，最重要的還是要看企業的成本和發展空間，
他認為前海可推行類似香港目前使用的單一稅制。

■ 大地產
內部人士透
露，投資藝
術品市場是
許家印私人
愛好、個人
投資。

■黃楚標建議在前海設立交
易所，並效仿香港實行單一
稅制。 香港文匯報

記者李望賢 攝

■全國首款「迷你」
投資型金條。

■業界認為，張灼華隨時有機
會接掌證監會行政總裁。

名
人
手
札
寄
長
懷
於
尺
牘

全國首款「迷你金條」登陸天津

香港文匯報訊（記者 涂若奔）內地的乳業、食品
業近年來屢屢捲入造假醜聞，令內地消費者對國產
企業產生了「信任危機」。但據彭博報道，公關公
司愛德曼（Edelman）的一項調查顯示，在對內地
企業的可信賴度評分中，內地受訪者給予的分數高
達83%，但美國受訪者給予的分數僅15%。

報道指在「信任晴雨表」指標中，中、美兩國受
訪者對內地企業的評價呈現兩個極端。聯昌研究駐
新加坡經濟學家Song Seng-Wun認為，中國人仍然
信賴內地企業，是因為「對國有企業有很強的民族
自豪感」，另外，資訊來源渠道有限，也是其中一
個原因。

該調查並透露，在「金磚四國」中，印度和巴西
的企業最受信任的，而受訪者對俄羅斯企業的信心
最低。俄羅斯企業的國民自評分僅為51%，美國人
對其的評分也墊底，為13%。這是愛德曼進行的第
11次年度調查，23個國家的5,075人參加了此次調
查。

調查：國人最信仍是內企 花
旗
膺
﹁
亞
太
區
最
佳
銀
行
﹂

■在導賞員的詳盡介紹下，香港傷健協會的參加者不但
近距離觀賞雕塑品，更可以深入了解作品的創作背景及
深層意義。

■花旗集團
獲《亞洲金
融》選為亞
洲 最 佳 銀
行，集團亞
太區行政總
裁 卓 曦 文
(左)代表接
受獎項。

■康宏理財
主席王利民

（黑衣）4小
時內完成渣
打全馬。

■香港生產
力促進局總
裁麥鄧碧儀
(後右)和三
大中心負責
人於東莞簽
約後合影。
香港文匯報

記者
肖郎平 攝

■祥益老闆汪敦敬帶同事品嚐巨型亞拉斯
加雪長蟹。


